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Commissione Didattica AQ del Dipartimento di Ingegneria 
Verbale della riunione del 23 novembre 2023 

 
Il giorno 23 novembre 2023, alle ore 15:00, su invito mail del Coordinatore del 14.11.2023, si riunisce 
presso l’aula C330 terzo piano Edificio 7, la Commissione AQ Didattica per discutere il seguente 
ordine del giorno  
 

1.  Comunicazioni 
2.   Proposta partenariato didattico Dipartimento con CHS Sicily  
3.   Relazione PQA siti web 
4.   Analisi criticità Dipartimento di Ingegneria  
5.   Proposte di disattivazione Corsi di Laurea  
6.   Quadro offerta formativa  
7.   Proposta sdoppiamento I anno Ingegneria Informatica e nuovo quadro materie di base  
8.   Proposta Docenti di riferimento A.A. 2023-24  
9.   Proposta cambio gestione TOLC-I  
10. Varie ed eventuali 
 

Per la trattazione del punto. n. 2 è invitato a partecipare il prof. Marco Cammalleri; 
per la trattazione del punto n. 6 è invitato a partecipare il prof. Alberto Milazzo; 
 
Partecipano:  
  X =  Presente 
AG = Assente Giustificato  
 

Componente  

Prof.ssa Giada La Scalia  
Delegata alla Didattica - Coordinatore 

X 

Prof.ssa Erica Mazzola  
Delegata all’Orientamento 

X 

Prof. Giovanni Garbo  
Delegato alle Biblioteche 

X 

Prof. Marco La Cascia  
Delegato all’internazionalizzazione 

X 

Prof. Guido Ala  
Delegato al Placement ed alle attività di tirocinio 

X 

Prof. Salvatore Benfratello  
Delegato alle disabilità L.104/92 ed ai rapporti con le associazioni studentesche 

X 

Prof. Riccardo Burlon  
Rappresentante delle materie di base- Fisica 

X 

Prof. Marco Pavone  
Rappresentante delle materie di base - Matematica 

AG 

Prof. Ivano Benedetti  
Coordinatore Consiglio di Corso di studio in “Ingegneria Aerospaziale” LM-20/Funzioni di supporto 
al delegato alla didattica 

X 

Prof. Mauro Mosca  
Coordinatore del Consiglio di Corso di studio in “Electronics and Telecommunications 
Engineering” (Fully Online) classe LM-27/LM-29  

X 

Prof. Salvatore Stivala  
Coordinatore del Consiglio di Corso di Studio in “Electronics Engineering” LM-29 

X 
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Componente  

Prof. Valerio Maria Bartolo Brucato  
Coordinatore Consiglio di Corso di studio in “Ingegneria Biomedica” L-9 

X 

Prof. Roberto Scaffaro  
Coordinatore Consiglio di Corso di studio Magistrale in “Ingegneria Biomedica” LM-21 

X 

Prof.ssa Francesca Scargiali  
Coordinatore Consiglio Interclasse dei Corsi di studio in “Ingegneria Chimica” L- 9 e LM-22 

X 

Prof. Giuseppe Costantino Giaconia  
Coordinatore Consiglio Interclasse dei Corsi di studio in “Ingegneria Cibernetica” e “Ingegneria dei 
Sistemi Ciber-Fisici per l'Industria” L-8 e LM-25 

X 

Prof.ssa Anna Granà  
Coordinatore Consiglio Interclasse dei Corsi di studio in “Ingegneria Civile” L-7 e LM-23 

X 

Prof. Gianluca Scaccianoce  
Coordinatore Consiglio Interclasse dei Corsi di studio in “Ingegneria Edile” L-23 e LM-24 

X 

Prof. Filippo D’Ippolito per delega del prof. Costantino G. Giaconia  
Coordinatore Consiglio dei Corsi di Studio in “Ingegneria Elettronica” L-8 

X 

Prof. Pietro Alessandro Di Maio  
Coordinatore Consiglio di Corso di studio in “Ingegneria dell’Energia e delle fonti rinnovabili” L - 9 

X 

Prof.ssa Antonella Certa  
Coordinatore Consiglio di Corso di studio in “Ingegneria dell’Innovazione per le imprese digitali" 
L-8 

X 

Prof. Antonio Mancuso  
Coordinatore Corso di studio in “Ingegneria delle Tecnologie per il mare" L-9 

X 

Dott. Schettino per delega del  prof. Fabio Viola  
Coordinatore Consiglio di Corso di studio in “Ingegneria Elettrica per la e-mobility” L-9 

X 

Prof. Ciro Spataro  
Coordinatore Consiglio di corso di studio in “Ingegneria Elettrica” LM-28/Funzioni di supporto al 
delegato alla didattica 

X 

Prof. Vincenzo Franzitta  
Coordinatore Consiglio di Corso di studio in “Ingegneria Energetica e Nucleare” LM-30 

X 

Prof. Manfredi Bruccoleri  
Coordinatore Consiglio Interclasse dei Corsi di studio in “Ingegneria Gestionale” e ”Management 
Engineering” L-9 e LM-31  

X 

Prof. Giuseppe Lo Re  
Coordinatore Consiglio Interclasse dei Corsi di studio in “Ingegneria Informatica” L-8 e LM-32 

X 

Prof. Tommaso Ingrassia  
Coordinatore Consiglio Interclasse dei Corsi di studio in “Ingegneria Meccanica” L-9 e LM-33 

X 

Prof. Giuseppe Ciraolo  
Coordinatore Consiglio Interclasse dei Corsi di studio in “Ingegneria per l’Ambiente e il Territorio” 
L-7 e LM-35 

X 

Prof. Antonio Chella  
Presidente Comitato Ordinatore Corso di studio in “Ingegneria Robotica” L- 8 

AG 

Prof.ssa Silvia Pennisi  
Presidente Comitato Ordinatore Corso di Studi in “Tecniche per le Costruzioni e il Territorio” L-
P01 

X 

Dott. Roberto Gambino  
Manager Didattico di ambito Politecnico 1 

X 
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Componente  

Sig. ra Martina Dragotta  
Rappresentante degli studenti per i corsi della filiera L-7 Ingegneria Civile e Ambientale 

X 

Sig. ra Martina Stellino  
Rappresentante degli studenti per i corsi della filiera L-7 Ingegneria Civile e Ambientale  

X 

Sig. Andrea Meduri  
Rappresentante degli studenti per i corsi della filiera L-8 Ingegneria dell’informazione 

X 

Sig. Mirko Perniciaro  
Rappresentante degli studenti per i corsi della filiera L-8 Ingegneria dell’informazione 

X 

Sig. Ettore Bellante  
Rappresentante degli studenti per i corsi della filiera L-9 Ingegneria Industriale 

X 

Sig. Francesco Cerami  
Rappresentante degli studenti per i corsi della filiera L-9 Ingegneria Industriale 

X 

Dott.ssa Maria Ciaccio  
Personale T.A. 

X 

 

E’ altresì presente il Direttore del Dipartimento, prof. Antonino Valenza che apre la seduta 
comunicando che sono state avviate le attività di orientamento dipartimentale presso gli istituti 
secondari superiori siciliani. 
Cede dunque la parola al Coordinatore che saluta i nuovi componenti studenti della Commissione, 
sottolineando l’importante apporto da loro fornito alla Commissione e augurando loro buon lavoro; 
prosegue quindi invitando i Coordinatori a fornire l’orario delle lezioni del II semestre entro il prossimo 
7 dicembre, rispettando le regole già consolidate:  
 

1) lezioni due anni nella stessa aula; 
2) inizio delle lezioni dalle ore 8,00. 

 

prosegue ricordando che è pervenuta la nota del PQA relativa al riesame ciclico e comunica i CdS 
che devono già da quest’anno provvedere ala stesura del documento. 
Il Coordinatore comunica inoltre che è pervenuta nota su didattica innovativa dalla prorettrice prof. 
Amenta e invita i Coordinatori a diffondere la notizia in seno ai CdS. 
Passa quindi a mostrare i docenti di riferimento della verifica ex post e invita i Coordinatori a darne 
comunicazione ai docenti interessati per CdS cercando di sensibilizzare i colleghi sull’importanza di 
tale impegno.  
Il Presidente della Commissione anticipa che a breve sarà disponibile il regolamento sul 
conferimento di incarichi di docenza e che prevederà un incontro sia in Consiglio scientifico che con 
i ricercatori per sintetizzarne le principali novità. 
Infine, comunica che è stato assegnato il nuovo fondo per le visite didattiche e chiede di collazionare 
le proposte dei CdS entro il 15 dicembre. Fa quindi visionare l’andamento delle scorse visite e si 
stabilisce di mantenere la regola di una visita per CdS. 
Cede la parola alla delegata all’orientamento e tutorato prof. Mazzola che comunica la 
programmazione dei tutor della didattica.  
 

Comunica inoltre che dal 19 al 23 febbraio si terrà la welcome week e la volontà di astenersi dalle 
tavole rotonde che negli anni precedenti hanno visto la presenza di pochi partecipanti. Infine propone 
l’organizzazione di attività di orientamento autonome da parte del Dipartimento di Ingegneria. 
 

Punto n. 2  
Proposta partenariato didattico Dipartimento con CHS Sicily 
Il prof. Cammaleri descrive l’Accordo ateneo – CHS evidenziandone l’importanza per le opportunità 
di placement per gli studenti di Ingegneria. Descrive quindi con la delegata alla didattica la possibilità 
di avere un partenariato didattico all’interno nei nostri corsi con inserimento di case study concordati 
con l’azienda. Il prof. Cammalleri viene identificato come referente e rimane in attesa di proposte da 
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parte dei colleghi interessati. Tale informazione verrà veicolata dai Coordinatori in seno ai propri 
CdS. 
Terminata la presentazione il prof. Cammalleri si allontana.  
 
Si chiede anticipo del punto offerta formativa e il Coordinatore illustra la bozza della relazione 
relativa all’analisi di criticità e azioni di miglioramento del DI, chiedendo alla commissione di 
segnalare eventuali implementazioni o rettifiche prima della deliberazione in CdD. 
Si apre la discussione sulla proposta relativa alla prossima offerta formativa, che prevede la 
disattivazione del CdL Ingegneria Biomedica CL e la proposta di attivazione del CdL in Ingegneria 
Aerospaziale. Si apre la discussione. Intervengono il prof. Brucato e il prof. Milazzo. Il prof. Brucato 
si dice non favorevole a tale decisone e propone il numero aperto per la triennale mentre il prof. 
Milazzo illustra il documento di progettazione del nuovo CdL. 
 

Alle ore 16-40 il prof. Brucato si allontana  
Alle ore 17.45 il prof. Ciraolo si allontana  
 

Si procede con la proposta di sdoppiamento delle materie del I anno di Ingegneria Informatica 
essendoci la richiesta da parte del CdL di portare il numero programmato da 220 a 300 studenti. Si 
passa quindi a discutere sulla necessità di rotazione dei docenti delle materie di base per garantire 
a tutti i CdL la presenza di docenti strutturati e si avvia la discussione. Si decide dopo ampia 
discussione di provare una soluzione che preveda la divisione delle materie di base del primo anno 
per lettera alfabetica degli studenti e di usare la rotazione in seconda battuta. 
 

Si passa quindi al punto sui Docenti di rifermento che sono stati selezionati per la prossima offerta 
formativa. 
 

Si passa quindi al punto relativo al monitoraggio dei siti web effettuato dal PQA. Si illustra il 
punteggio ottenuto dai vari Cds e si invitano i Coordinatori ad inserire a stretto giro le informazioni 
mancanti. Nella prossima riunione AQ si provvederà a monitorare i siti in modo da verificarne 
costantemente i contenuti. 
 

Viene dunque tratto l’ultimo punto in cui il Presidente della commissione illustra la nota ricevuta dal 
Dirigente dell’ Area Didattica e servizi agli studenti, Avv. Mazzarella in merito alle cause dei ritardi 
legati alla pubblicazione delle graduatorie per i corsi ad accesso programmato. Da tale relazione si 
evince che il sistema CISIA ha delle tempistiche differenti e necessita di maggiore tempo rispetto al 
sistema Selexi. Prende la parola il prof. Lo Re che propone di cambiare, ritornando alla 
organizzazione delle procedure selettive affidate alla ditta aggiudicatrice del bando per l’Ateneo e 
gli altri due Coordinatori interessati,  Proff. Bruccoleri e Ingrassia, si dicono d’accordo. Tale proposta 
verrà portata in CdD. 
 

Non essendoci Varie ed eventuali, alle ore 18.30, la Commissione conclude i lavori  
 
 
 

Il Segretario verbalizzante 
     F.to  Maria Ciaccio 

Il  Presidente della Commissione AQ 
              F.to  Giada La Scalia 
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